

Proyecto de Declaración

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Declara

Expresar nuestro rechazo y preocupación por la decisión del poder ejecutivo de poner a la venta el paquete accionario de la Empresa IMPSA radicada en la provincia de Mendoza y la consiguiente pérdida de esta estratégica empresa de importancia Soberana.

Martín Guillermo Aveiro

Diputado de la Nación

Fundamentos

Señor presidente:

Desde su creación en 1907 por el inmigrante italiano Enrique Epaminondas Pescarmona como taller de construcción de estructuras metálicas destinadas a todo tipo de construcciones civiles e industriales; estaba llamada esta empresa a ser, por sus características e importancia de sus trabajo como una unidad estratégica para el desarrollo de provincia de Mendoza y la República Argentina. Así lo demuestran los trabajos realizados por IMPSA construyendo las turbinas para la central hidroeléctrica Yaciretá.

En 1965 se conforma lo que sería hoy la actual empresa, con una fuerte captación y expansión de ingenieros especializados. En la década del 70 inaugura una nueva planta posicionándose en el mercado internacional con tecnología propia (nacional).

En la década de los 80 consolidó su expansión internacional en Sudamérica y América Central e inició su expansión en Estados Unidos, Europa y Asia con múltiples proyectos y una plantilla de 3000 empleados.

IMPISA se focalizará en la generación de [energías renovables](#) hidráulicas y aerogeneradores.

Distintos avatares económicos que atravesó la empresa la ponen a resolver un concurso de acreedores en el año 2014, quedando en la actualidad con un capital social del 65% controlado por un fideicomiso de inversores institucionales, formado por el banco Interamericano de Desarrollo, el Export Development Canadá y el banco BISE, entre otros.

Entre 2014 y 2018 IMPSA consiguió reestructurar de manera privada su deuda que casi 1.200 millones de dólares. La familia fundadora retiene el 35% del capital restante.

En el año 2020, IMPSA desarrolló un respirador mecánico de diseño propio que puso a disposición del gobierno argentino para colaborar en la lucha contra la [pandemia de COVID-19](#).

La pandemia del coronavirus ha forzado a reducir en parte la actividad de la empresa en 2020 y ha impactado negativamente en sus resultados, reportado importantes pérdidas en dólares. En agosto de 2020, por su carácter "estratégico", la empresa solicitó un rescate al gobierno para hacer frente a sus costes operativos y a su deuda de 500 millones de dólares. Mientras dura la pandemia, la situación continua empeorando, y en el primer semestre del año la empresa reportó pérdidas por varios millones de dólares.

La empresa ha propuesto a la [Comisión Nacional de Valores](#) un acuerdo preventivo extrajudicial (APE) para el reperfilamiento de su deuda sin quitas de capital. El plan incluye tres fases y según su CEO, permitiría asegurar su viabilidad durante décadas y recuperar su posición como empresa de vanguardia. El plan ha sido avalado por el 98% de los acreedores y fue finalmente homologado en abril de 2021. Para completar el rescate, la directiva aprobó pedir los 15 millones de dólares restantes al Fondo Nacional de Desarrollo Productivo (Fondep).

En enero de 2022, IMPSA anunció su participación como proveedor de 25 mástiles de aerogeneradores en el parque eólico para la producción de hidrógeno verde en Río Negro liderado por la empresa Fortescue Future Industries, que se comprometió a invertir 8 400 millones de dólares USA en Argentina, lo que abre un panorama esperanzador.

Estatización.

Tras el rescate, el gobierno provincial defendía la estatización de IMPSA como única solución para asegurar el futuro de la empresa. Unos meses más tarde, en junio de 2021 IMPSA se convirtió en una [empresa pública](#) tras recibir un total de USD \$20

millones. USD \$14,4 millones del [gobierno federal](#), y el resto de la [provincia de Mendoza](#), a cambio de una participación del 63,7% y del 21,2% respectivamente en la empresa.

En julio de 2021, el Gobierno de la Provincia de Mendoza nombró como su representante en la empresa, mediante publicación en el boletín oficial, al contador Marcelo Japaz.

En su balance de resultados como empresa pública. En marzo de 2022, la empresa reflejó un perdida de \$4.607 millones de pe

En 2022 firmó un contrato con el [Ministerio de Defensa](#) y el [Ejército Argentino](#) para la modernización de las torres de los vehículos de combate [TAM](#) (al estándar TAM 2C-A2); el 20 de octubre entregó la primera torre TAM 2C-A2.

Actualmente, IMPSA tiene presencia en 30 países en los que ha instalado un total de 45.000 MW y opera directamente en 10. En 2013 facturó más de 1.000 millones de dólares. Es la empresa latinoamericana que ha instalado más centrales de energía eólica y está considerada como la empresa con mayor experiencia en generación de energía hidroeléctrica, de allí radica su importancia estratégica para una industria de punta.

Por lo expuesto reiteramos nuestra preocupación y rechazo a la venta del paquete accionario de dicha unidad productiva por la consiguiente pérdida de esta estratégica empresa que a no dudarlo atenta contra el desarrollo y la soberanía del país.

Martin Guillermo AVEIRO

Diputado de la Nación



*"2024 Año de la Defensa de la Vida,
la Libertad y la Propiedad"*